

Informaciones de anoche

El último beso del alma

El ser vivo entra en el campamento pausadamente, vacilando con enormes fatigas... Aquella mañana había sido elevada la posición de Méyera...

BADEN Y ZURICH

En Suiza, lo bello, lo realmente bello, es el paisaje, si apreciásemos como principal condición de la belleza la originalidad... El paisaje de Suiza, fíjese en el mundo...

Sección de Primera Enseñanza

La sección de Cádiz ha remitido la hoja de servicios y expediente personal del maestro que fué de la escuela de El Resque, don Angel García Santos...

Paso de tropas por Marruecos

Esta mañana, en el tren correo de Madrid, pasaron por Córdoba con dirección a Málaga, donde embarcarán para Melilla...

En la Casa de todos

Para mañana están citadas las comisiones municipales de Fomento y Pelicula rural, que presidirá los señores don Ricardo Sánchez Gavián...

El cuento de hoy

La vio una mañana que salió de compras en un almacén de novedades. Estaba soñando con inverosímil y cómico equilibrio...

La verbena de las Margaritas

Como tenemos anunciado, mañana día 24 da comienzo la verbena de las Margaritas, organizada por los señores don José López de la Manzana...

La Exposición circulante de industrias artísticas

Copia de la parte dispositiva de la Real orden del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes de 14 de agosto...

Películas callejeras

Muy poquito había hoy en la Comisaría. Un botón por los alrededores de la ciudad a cargo de la brigada de los iras...

FUNERALES

Esta tarde, a las cinco y media, en la iglesia parroquial de San Miguel, se han celebrado solenes funerales por el alma de la señora doña Rafaela Rodríguez Sánchez...

Gobierno civil

Traslado de presos. Se ha dispuesto que el recluso en la cárcel de Huelva, Celedonio Rosales Mayo, sea trasladado a la de esta capital... Orden de incorporación. Por telegrama del Capitán general de esta Región...

MILITARES

Orden de incorporación. Por telegrama del Capitán general de esta Región, se dispuso la inmediata incorporación a sus destinos de los jefes, oficiales y tropa pertenecientes a los cuarteos y unidades del territorio de Ceuta y Larache...

El mono de peluche

Por Pedro Mata. —Si me gusta... me gusta... —Pues hija dioses unos guapos muy ridículos... —Pues, por ridículos que sean, tú debes respetarlos, como yo respeto los tuyos...

Más aproximados al "gordo"

Ayer dábamos una relación de vecinos de Córdoba que habían resultado favorecidos con la aproximación al apéndice número 21.853, premiado con el "gordo"...

En favor de unos pobres vecinos

Recibimos la siguiente carta del capellán del Cementerio de San Rafael, don Miguel Lucena Prieto, excitando a las autoridades y demás personas a que se hagan eco de lo que en la misma se expone...

Sucesos y denuncias

En una finca próxima al sitio llamado «Barrio de los Chalmes», en la carretera de las Arenas, en ocasión de hallarse trabajando el carpintero Heitor Camacho Rivera, tuvo la desgracia de cortarse con un formón... En la casa de socorro fué atendido de una herida leve en la mano izquierda...

# Información telefónica

## Se van conociendo las bajas que nos costó la operación de ayer

Hasta ahora ascienden a unas quinientas el número de bajas, pero se tienen noticias particulares de ser mayor.—El asalto a la posición sitiada de Tifaraut constituye una etapa gloriosa para el Ejército.—Cómo se desarrolló la operación y cómo se batieron las columnas; episodios heroicos; el alférez señor Gavarrón fue un héroe y resultó gravísimamente herido. El admirable comportamiento de los Regulares y los legionarios.—Las columnas se han retirado a sus bases respectivas para descansar unos días.—Los rebeldes, quebrantadísimos, han abandonado el frente, observando una actitud expectante.—Un incidente en Tetuán.—En Bilbao se ha intentado declarar la huelga general por sorpresa.—Tirroteos entre la guardia civil y los huelguistas; un muerto y numerosos heridos.

### De la "Agencia Febus" De Madrid

#### En Bilbao se ha intentado declarar la huelga general por sorpresa

Este mañana el ministro de la Gobernación nos recibió en su despacho oficial manifestándonos que esta mañana en Bilbao los obreros intentaron declarar el paro general por sorpresa y como solidaridad con los mineros.

#### Tirroteo entre los huelguistas y la guardia civil

Este mañana el ministro de la Gobernación nos recibió en su despacho oficial manifestándonos que esta mañana en Bilbao los obreros intentaron declarar el paro general por sorpresa y como solidaridad con los mineros.

#### Firma de Hacienda

El Rey ha firmado un decreto nombrando delegado de Hacienda de Vizcaya a don Narciso Chorrón, jefe de primera y administrador de contribuciones de Segovia.

#### La depreciación de la peseta

En el ministerio de Hacienda nos han facilitado una lista oficial, que dice: «El ministro viene observando la depreciación que desde hace algunos días ha sufrido la peseta en relación con las libras y el dólar, y considerando que el motivo de la depreciación sea el no estar reorganizándose los tipos de cambio con la vida económica y financiera, proponerá al Gobierno una fórmula para que en un plazo brevísimo la peseta vuelva a tener el valor que tenía cuando la «real guerra»».

#### En la Presidencia.—El comandante general de Melilla

El marqués de Alhucemas permaneció toda la mañana en su despacho oficial, donde recibió varias visitas, entre ellas, las de los generales Barquero, Merzo y Tevar. El general Merzo, según dijo a los periodistas, había ido a cambiar impresiones con el presidente, pues se propone salir esta misma noche para Melilla, al objeto de tomar posesión de la Comandancia general para la que ha sido nombrado.

#### Se están esperando noticias de Marruecos ampliando los detalles de las operaciones

A las doce y media de la mañana nos recibió el presidente del Consejo. «Hoy si que no hay ninguna noticia que comunicar a ustedes. Este no es extraño, porque ayer publicaron ustedes todo lo que había. Estamos esperando de momento a otro que el Alto Comisario nos envíe una ampliación de los detalles de las operaciones que se han efectuado, y luego nos dedicaremos a concretar esos detalles, para poder dar lo más pronto posible».

#### Alba fúnebre a las tropas

El ministro de la Guerra nos recibió esta tarde a las cuatro, facilitándonos el siguiente telegrama que ha recibido del ministro de Estado, que se encamina en San Sebastián: «Ministro Estado a ministro Guerra.—Con viva satisfacción recibí las noticias de V. E. y del Alto Comisario, sobre brillante jornada de ayer en Melilla, las cuales me apresuré a facilitar a la Reina Cristina, lo que me encarga que felicite en su nombre al heroico Ejército de África. Asimismo me acompaña el telegrama de felicitación que el gobierno envió a las fuerzas de Melilla».

#### Las columnas descansarán unos días

El ministro de la Guerra nos facilitó además un despacho recibido del Alto Comisario recibido a las tres de la tarde: «En este momento me comunican el comandante general interino que no ocurre novedad en todo el frente del combate de ayer. Con la aprobación y por consejo de mi Gabinete Militar se ha dado orden de que se retiren las columnas que operaron ayer a sus bases respectivas, para que descansen y mientras tanto han quedado las nuevas posiciones convenientemente guarnecidas y fortificadas una fuerte línea de defensa, que podrá servirnos para ulteriores determinaciones».

#### Lista de bajas

A las cuatro y media de la tarde el ministro nos ha facilitado la primera lista de bajas.

Columna del coronel Vera: Melilla jefes, cuatro heridos. Tercio de Extranjeros: Teniente don Juan Peña, grave; alférez don Augusto Calcaeta, menos grave; individuos de tropa, un muerto y seis heridos.

Regulares de Alhucemas: Capitán Cantos, herido grave; alférez Alfonso Navarro, leve; individuos de tropa, dos muertos y 15 heridos penales, y 13 muertos y 22 heridos indígenas.

Batalión de Alavo: Teniente don Francisco Navarro, muerto; capitán don Juan Cruz, herido grave; teniente Rafael Azate, herido grave; alférez don Damián Gavarrón, tiene heridas en el vientre, espalda y brazos, menos grave.

El Alto Comisario me hace saber que el alférez Gavarrón se batió con un valor inimitable, teniendo que ser retirado de las filas a viva fuerza.

Alférez Ayoa, leve; individuos de tropa, cinco muertos y 25 heridos. Batallón de Alala: Capitán don Ignacio López, herido en la pierna, grave; individuos de tropa, seis muertos y 13 heridos.

Batalión de África: Teniente don Carlos López, herido grave. Melilla de Alhucemas, dos muertos y 14 heridos.

Horca emiga, diez muertos. Hores de Tetuán, dos muertos. Melilla de Abd-el Kader, seis muertos y 30 heridos.

Melilla de Tifaraut, 21 muertos. Segunda melilla de Melilla: Catorce muertos y sesenta y un heridos.

Columna del general Fernández Pérez: Veintidós muertos y ciento treinta y dos heridos.

Regulares de Melilla: Tenientes don Florencio Perera, don Luis Fernández Benítez y don Alejandro Solís, heridos graves.

Regulares de Alhucemas: Alférez señor Hué, muerto; capitán don Valentín Asencio y tenientes Soracuello y don Luis Morera, heridos graves.

#### Los que se distinguieron en la operación

El ministro de la Guerra dijo a los periodistas que en el asalto para romper el cerco de la posición de Tifaraut se distinguieron especialmente los grupos de Regulares de Alhucemas y Melilla.

Este último protegió el avance, descendiendo a unas barrancadas, donde los moros nos hacían un fuego enorme.

En la operación resultó gravemente herido el teniente observador Vito, que fue operado y trasladado al hospital de Dar Oueddani.

Terminó diciendo el ministro que en Melilla hay abundante material sanitario y que la evacuación de los muertos y heridos se efectuó en artolas, camillas y camiones preparados al efecto.

#### Felicitaciones a la armada

El ministro de Marina nos facilitó esta tarde el siguiente telegrama: «Ministerio de Marina al comandante general de la escuadra, Presidente Consejo ministros se felicita y felicita a la escuadra por la brillante cooperación que prestó a la operación realizada ayer por nuestras tropas en Melilla. Ruególe a V. E. haga conocer a las dotaciones esta felicitación del presidente a la que uno la mía personal».

#### El movimiento de la escuadra

El comandante general de la escuadra comunicó al ministro de Marina lo siguiente: «Acabo de fundear en Melilla. Acorazado «España» quedó en Afrax para proteger a la guarnición en cualquier momento. El «Reina Regente» ha salido para Ceuta, según órdenes de V. E.»

En la acción de ayer cooperaron a la operación por tierra con gran eficacia el «España» y tres cañoneros.

El «Alfonso XIII» batió la playa de Sidri Dris, Cabo Quilates y Alhucemas, causando graves destrozos con sus ciertos disparos.

Dicho acorazado hizo ciento treinta y dos disparos de 101 y el «España» ciento cuarenta y tres de 101.»

#### Parte oficial de hoy

En el ministerio de la Guerra nos han facilitado esta tarde el siguiente parte oficial de Marruecos:

«Alto Comisario a ministro Guerra. Según me comunica el secretario general, comandante de Estado Mayor, jefe de mi Gabinete Militar, a las nueve y media de anoche, en Tetuán, empezaron a oírse unos disparos lejanos pero continuados y nutridos, que causaron la natural alarma entre el vecindario».

Dispuse que en el acto salieran fuerzas de la melilla, terminando el incidente a los diez minutos, pero con algunas bajas, que aún no conozco, y que he pedido con urgencia.

Las causas que produjeron el incidente, según me informan, fueron unos cuantos sujetos dispuestos a causar confusión en estos días. He ordenado que se persiga a los culpables y que se exijan responsabilidades».

Piso primero del METRO, artículos de ganga y retazos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repetirá.

#### Otro parte oficial

A las cuatro y media de la tarde facilitaron el siguiente parte oficial, como ampliación a la primera lista de bajas facilitada:

La columna de Afrax tuvo las siguientes bajas: Tropa, diez y nueve muertos. Día de la melilla de Tifaraut, dos de la de Abd-el Kader, treinta de la de Beni Solís, seis más de la segunda de Abd-el Kader, veintinueve de la segunda de Tifaraut y dos de la de Melilla.

A pesar de que el enemigo, desde este momento, hostilizó furiosamente, continuó el avance de la columna, teniendo que luchar contra los acedentes del torrono, que favorecían el ataque de los rebeldes.

Como la resistencia que hacía el enemigo era muy tenaz, se dio orden de asaltar las trincheras y el bosque que hay frente a Tifaraut.

Los Regulares de Alhucemas se lanzaron al asalto con los insustituibles bríos, que a los pocos momentos está en poder el citado bosque, poniendo en franca huida al enemigo.

Para proseguir este avance los Regulares de Melilla se descolgaron por un enorme barranco, mientras que el Tercio por otro lado causó grandes bajas al enemigo que huyó de los Regulares.

Para hacer huir a los cabaleros de una trinchera desde que habían un fuego furioso hubo necesidad de lanzarse a un ataque a la bayoneta, que lo efectuó el Tercio, causándole a los moros más de cien bajas.

#### La situación en Gomara

Tetuán 23.—Las columnas permanecen en el campo para estar al cuidado de cualquier intento de agresión.

El general Queipo no ha necesitado salir del campamento, esperando noticias, por el firme que hiciera cargo del mando de las tropas.

#### La haza en retirada

Tetuán 23.—Se ha confirmado que la haza enemiga que atacó hace dos días, ha huido al interior, ante la posibilidad de que nuestras tropas hagan alguna operación para castigarlos.

El cadáver del teniente moro Sarrafi y los de los moros víctimas del ataque de nuestra, recibieron sepultura en X-men.

Al entierro asistió un numeroso público. La acción de los aviadores

Tetuán 23.—Ayer, un aparato tripulado por el oficial don Eloy Fernández, llevando de observador al capitán Saiz, sorprendió a un grupo de moros que intentaba, en su huida, atacar la posición de Estaja.

El aparato descendió, haciéndose fuego con la ametralladora y causando muchas bajas.

#### De provincias

#### Más noticias de Bilbao.—Los grupos tiraron a la guardia civil.—Un muerto y numerosos heridos

Bilbao 23.—Como se había acordado este madrugada, en las primeras horas de hoy y en diferentes lugares de la población, se situaron varios grupos de huelguistas, que pretendieron paralizar el servicio de tranvías y el cierre de las fábricas.

En la calle de San Nicolás un grupo intentó detener, pistola en mano, a los tranvías de la línea de Santurce.

En este lugar, otro grupo también se situó con el mismo objeto.

En la fábrica de Echevarría un grupo pretendió pasar para obligar a los obreros a abandonar el trabajo. Los guardas de la fábrica amenazaron a los huelguistas con las carabinas y huyeron.

En otros talleres los huelguistas consiguieron que los obreros abandonaran el trabajo.

Un grupo de cinco individuos, se situó en el campo del Volantín, intentando paralizar los tranvías.

Una pareja de la guardia civil que se retiraba de prestar servicio, pasaba por dicho lugar, y como los huelguistas creyeron que iban a detenerlos, rompieron el fuego contra los guardas, los cuales tuvieron que disparar los máusers.

Resultó gravemente herido Eloy Fernández y los otros cuatro fueron detenidos, pasado al juzgado militar.

En muchos lugares de la población abundaron los incidentes.

El aspecto de la ciudad es tranquilo, aunque se advierte el desce de los huelguistas de promover incidentes.

Al pasar un tranvía por la calle de San Francisco un grupo de huelguistas lo tiró, resultando tan gravemente herido el conductor, Ceferino Zugasti, que falleció a los pocos momentos.

Fuerzas de seguridad y guardia civil salieron en persecución de los agresores, no logrando darlos alcance.

Una pareja de seguridad con ametralladora obligó al público donde operaban los rebeldes a huir, y con los brazos en alto, efectuando un detenido chequeo, recogiendo muchas pistolas y deteniendo a sus poseedores.

#### AVISO

#### Fomento Agrícola de Andalucía

Almacén de coloniales de Francisco Casares.—Plaza de la Trinidad n.º 1. Esta casa es la que más barato vende sus artículos como siempre lo está demostrando. Toño alajo del país, kilogramo 4,25; especialidad en garbanzos.

#### SERVICIO A DOMICILIO

EL METRO no hace descuentos ningunos, pero vea usted sus precios y los encontrará más baratos que los demás.

que se encontraba en las posiciones avanzadas.

Numerosos periodistas, con autorización del Alto Comisario, se agruparon a las distintas columnas para procecer el avance.

La entrada de las fuerzas a la posición sitiada de Tifaraut, fué de una intensa emoción. Los heroicos defensores, anudado de un entusiasmo indescriptible, vitorearon a España y al Ejército y abrazaban emocionados a sus salvadores.

Entre los soldados que constituyen la guarnición de Tifaraut, hubo algunos enfermos a causa de la falta de agua y de víveres que salieron durante los días que duró el asedio.

#### Episodios de la lucha

Melilla 23.—El general que mandaba la columna de la derecha ordenó que ésta se pusiera en marcha a las siete de la mañana. Vivacó el nevado sobre la posición de la izquierda y la de Fshara, después de una preparación de la artillería.

Hecho esto comenzó el avance de la columna del señor Salcedo, flanqueada por la del señor Senoac.

A pesar de que el enemigo, desde este momento, hostilizó furiosamente, continuó el avance de la columna, teniendo que luchar contra los acedentes del torrono, que favorecían el ataque de los rebeldes.

Como la resistencia que hacía el enemigo era muy tenaz, se dio orden de asaltar las trincheras y el bosque que hay frente a Tifaraut.

Los Regulares de Alhucemas se lanzaron al asalto con los insustituibles bríos, que a los pocos momentos está en poder el citado bosque, poniendo en franca huida al enemigo.

Para proseguir este avance los Regulares de Melilla se descolgaron por un enorme barranco, mientras que el Tercio por otro lado causó grandes bajas al enemigo que huyó de los Regulares.

Para hacer huir a los cabaleros de una trinchera desde que habían un fuego furioso hubo necesidad de lanzarse a un ataque a la bayoneta, que lo efectuó el Tercio, causándole a los moros más de cien bajas.

#### La situación en Gomara

Tetuán 23.—Las columnas permanecen en el campo para estar al cuidado de cualquier intento de agresión.

El general Queipo no ha necesitado salir del campamento, esperando noticias, por el firme que hiciera cargo del mando de las tropas.

#### La haza en retirada

Tetuán 23.—Se ha confirmado que la haza enemiga que atacó hace dos días, ha huido al interior, ante la posibilidad de que nuestras tropas hagan alguna operación para castigarlos.

El cadáver del teniente moro Sarrafi y los de los moros víctimas del ataque de nuestra, recibieron sepultura en X-men.

#### La Escuela especial de Veterinaria

El director de la Escuela de Veterinaria de Córdoba ha publicado el siguiente anuncio: Desde el día 1.º al 30 de Septiembre próximo, quedará abierta en esta Centro la matrícula oficial ordinaria para el curso académico de 1923 a 1924. Se solicitará por medio de papeletas impresas que se facilitarán en la Secretaría del Establecimiento, durante las horas hábiles de los días no feriados, hasta las veinticuatro horas de los indicados días, que quedará cerrada esta clase de matrícula.

Al tiempo de presentar los interesados la papeleta en solicitud de matrícula, exhibirán su cédula personal corriente y abonarán en papel de pagos al Estado por cada asignatura ocho pesetas en concepto de matrícula; dos pesetas cincuenta céntimos por derechos de inscripción; dos pesetas cincuenta céntimos en metálico por derechos de prácticas; un timbre postal de diez céntimos, más cuatro para reintegro de papel, recibo de derechos de prácticas y papeleta de matrícula provisional, que habrá de recogerse en el momento de hacer la inscripción.

Las matrículas de honor deberán ser solicitadas en el mismo plazo de las ordinarias, por medio de instancia en papel de peseta y dirigidas al señor director de la Escuela, y la matrícula extraordinaria, puede solicitarse durante todo el mes de Octubre, en la forma que determinan las disposiciones vigentes.

Los individuos que proceden de otras escuelas justificarán al tiempo de hacer la matrícula por medio de certificación académica oficial, los estudios hechos con anterioridad y los de nuevo ingreso, procurarán que obre en esta Secretaría con la antelación debida, certificación de tener aprobadas las asignaturas del preparatorio de ciencias en una Facultad.

Los alumnos procurarán guardar el orden de prelación correspondiente, a fin de no exponerse a que se les declare nula la matrícula, por pérdida de los derechos.

#### LOCALES

Pasa una temporada en Málaga, en unión de los señores Caro, la bellísima señorita María Quesada Cebón, hermana de nuestro querido compañero en la prensa don Francisco.

Se encuentra en La Liza de la Concepción el teniente de alcalde don Rafael Cuervo Quesada.

Con motivo de la próxima apertura del restaurante «Los Luises», situado en la calle de San Nicolás, esta mañana, en el tren expreso de Málaga, marcharon a Montilla, para efectuar determinadas compras, nuestros queridos amigos don Luis Martínez Navarro y don Luis Arce Avila, propietarios de esta nueva industria.

En el mismo tren marcharon a la citada población nuestros estimados amigos don Angel y don Juan Arce Avila y don Manuel Castillo.

En el tren expreso de esta mañana marchó a Sevilla nuestro apreciable amigo don Santiago Jimena, acompañado de su hijo don Santiago.

Por el doctor don Eduardo Amo y el practicante señor Penarreda, se ha procedido al ensayo de la pierna que se fracturó el hijo de nuestro querido amigo don Muñoz Tapia en el accidente automovilístico el día 11 del corriente, habiendo mejorado notablemente de las heridas que recibió, gracias al especial cuidado y buen acierto en las diferentes curas que le ha hecho los referidos señores.

## Carta abierta

Don Luis Jiménez Caro nos ruega que demos subida en estas columnas a la carta siguiente, a lo que accedemos en vista de los lazos de sangre que viene redactada: de los justísimos elogios que hace de nuestro estimado colega:

Señor director de LA VOZ. Muy señor mío y distinguido amigo: Con fecha de ayer dirigí al «Diario de Córdoba» para su publicación, la carta que tengo el gusto de adjuntarle, rogando a usted se sirva dar órdenes para que igualmente sea publicada dicha carta en las «columnas» del simpático y popular periódico de su digna dirección.

Muy reconocido por esta atención, quedo de siempre afmo. s. s. q. i. e. u. m. Luis Jiménez Caro.

Señor don Rafael Osuna, director gerente del «Diario de Córdoba». Muy señor mío: Ejercitando el derecho que me concede el artículo 14 de la Ley de Imprenta, interese que en el periódico de su dirección se inserten en forma y lugar legal, las manifestaciones que seguidamente consignaré en descargo y defensa de la afirmación que he sido objeto por su parte por medio de su carta que aparece en el número de dicho periódico, correspondiente al día de hoy, bajo el epígrafe de «Una protesta».

La incertidumbre de los hechos que me atribuye, la investigación que hice de la causa que me determinaría a darne de baja en la suscripción del «Diario de Córdoba», y las apreciaciones que en los supuestos le seguían, a buen seguro que han sido conocidas y expresadas bajo el calor de una pasión inextinguible y de un escudo legítimo, que en duresha tendía a presentarme ante los ojos de la opinión como una persona animada de condiciones indignas. Y como quiera que esta conducta no responde a la que siempre observé el periódico que hoy dirige, cuando recibía las inspiraciones de otras personas que lo dirigieron con el aplauso público, tengo que declarar que la censurable actitud contra mí descrita, obedece, más que a otra cosa, al propósito de agredirme sin ofensa al estúpido legítimo que humanamente lo pudiera razonar, circunstancia que a su vez me obliga a entregar el asunto a los Tribunales para que ellos declaren si al hecho a que esta carta corresponde es o no constitutivo de delito.

Quede, pues, sentado que mi consideración personal estuvo siempre al lado de la historia y prestigio del periódico de su dirección, y hoy retardado no puede dejar de impedir, por motivos de honor, que contra mí se ventilé judicialmente lo que es materia de un procedimiento de esta índole y no causa de polémica en diario de historia tan preciosa como la del decano de los que se publican en esta ciudad.

De usted atento y seguro servidor, q. e. s. m., Luis Jiménez Caro.

Quede, pues, sentado que mi consideración personal estuvo siempre al lado de la historia y prestigio del periódico de su dirección, y hoy retardado no puede dejar de impedir, por motivos de honor, que contra mí se ventilé judicialmente lo que es materia de un procedimiento de esta índole y no causa de polémica en diario de historia tan preciosa como la del decano de los que se publican en esta ciudad.

De usted atento y seguro servidor, q. e. s. m., Luis Jiménez Caro.

#### El premio "gordo" en Hornachuelos

Qué nos son los poseedores. Los tres series del número 21 853, premiado con los 160.000 del día, fueron remitidos por el correo de Sevilla señor Castillo al barrero de esta población don Tiburcio Cárdenas López, el cual, a su vez, los repartió entre sus numerosos amistades, estando, por tanto, los 90.000 duros repartidos y en su mayoría a clases necesitadas.

Al saberse tan grata noticia por la prensa, prodújose en el pueblo una ola de entusiasmo como jamás se ha visto aquí, marchando muchos de los agaciados a casa del citado barrero señor Cárdenas, siendo pasado en hombros por toda la población, acompañados de la banda municipal, desarrollando escenas verdaderamente simpáticas.

Después por los favorecidos por la dicha fortuna, y acompañados por la música, formóse una expedición marchando en autos a la hacienda de «Gaudalora», propiedad del vecino de Sevilla, don José Prieto Carrión, a dar la noticia a sus compañeros en suerte, los trabajadores de la hacienda, pues la mayoría llevaban participados en sus simpatías número, abandonando todos al trabajo con la alegría que es consiguiente.

Los agaciados con el gordo, y cantidades que a cada uno le correspondió, son los siguientes: Tiburcio Cárdenas, 15.000 pesetas; los poseedores José García B. Quero y Eduardo Baquero Sánchez, 30.000 y 15.000, respectivamente; el juez municipal, don José Herrera, 15.000; los carpinteros José Ruiz León y José Fernández Castro, 7.500 cada uno; Isabel Jiménez Visueta, 15.000; los comerciantes don José Ceballos y don Rafael Viala, 15.000 a cada uno; el médico titular, don Juan Carrasco, quinientos mil; los taberneros Rafael González Salcedo, Rafael Paz Jiménez y Manuel Santibáñez Biquero, 15.000 a cada uno.

Puesto de la guardia civil, 30.000 correspondiendo a cada uno de los ocho guardas que componen el puesto 3.750; el banquero don Juan Felipe Viala, 15.000; a los industriales don Arturo Zamora y don Adolfo Cordero, 15.000 a cada uno; a los trabajadores Manuel Portillo, Celedonio Téllez, Juan Jiménez, Angel Pérez y Juan Martínez, 15.000 a cada uno; Antonio Álvarez, 5.000; Manuel Rodríguez Gómez, 2.500; Juan Viala Castro, 2.500; Manuel Amador, 7.500; al corredor Fernando Santibáñez, 1.500; a don Santos Sánchez Palencia, correo de la casa de San Carlos, 15.000; a José Cruz Hierro, 15.000; al guardia civil retirado Vicente Montilla, 7.500, y otros más que a la hora de escribir estas líneas ignoramos quienes puedan ser.

Mi enhorabuena a los afortunados, y que la dicha se reparta en beneficio de todos.—Corresponsal.

#### POR LOS PUEBLOS

Intento de robo. La guardia civil de El Cárpio da cuenta de un intento de robo realizado en la casa número 26 de la calle Nueva de dicho pueblo, donde habita, en unión de su familia, el vecino Antonio García Álvarez.

Los ladrones aprovecharon las circunstancias de haberse fuera de la casa los moradores, asaltando a la toma de dichos de un hijo de García.

Para realizar sus propósitos violentaron la puerta del corral de dicha casa, pero enroscados varios vecinos comenzaron a dar voces, emprendiendo los ladrones la huida.

La huida se comenzó a practicar diligencia, consiguiendo detener al vecino Antonio Campos Marchado, quien se confesó autor del intento de robo.

Campos ingresó en la cárcel a disposición del juzgado.

#### Incendio

En la finca desamortizada «La Sanguijuela», del término de Hornachuelos, se produjo un incendio que se propagó a los sitios llamados «Castellón», «La Pizarrita» y «Menchu de los Espartacos».

A costa de grandes trabajos realizados por los obreros y guardas de las fincas inmediatas, pudo ser sofocado el siniestro.

A consecuencia del mismo quedaron destruidas unas cuantas fongas de monte bajo y pastos y unos cien quintales de cereal.

La finca pertenece a don Rómulo Romano y Gamero Cívico, calculándose los daños en 800 pesetas.

El fuego se cree intencional y la guardia civil realiza pesquisas para descubrir a los autores.

Un auto incendiado. En el kilómetro 6 de la carretera de Hornachuelos a su estación, y en ocasión en que regresaba a dicho pueblo uno de los autos que hacen el servicio de viajeros, conducido por José Pérez Fullana, incendiado al depósito de la gasolina, quedando momentos después destruida toda la carrocería de dicho auto.

El conductor arrojase rápidamente del vehículo, resultando afortunadamente ileso. El referido coche estaba valorado en quince mil pesetas.

#### Escuadras desaparecidas

Del término de Castro del Rio, han desaparecido tres escuadras pertenecientes al vecino de dicho pueblo José Joaquín Millán Fernández, suponiéndose que hayan sido hurtadas por unos gitanos que fueron vistos merodeando por terrenos del expresado cortijo.

La guardia civil ha emprendido la persecución contra los gitanos de referencia.

También de la finca «Balcón Chico», término de Montilla, han desaparecido otras dos escuadras del vecino de Aguilera don Manuel Presa Luena.

Los trabajos hechos por la guardia civil para el rescate no han dado resultado satisfactorio.

#### Grandes manufacturas de esparto

#### CAPACHOS

Para la extracción de aceites de oliva. Cordería de todas clases, para usos agrícolas e industriales.—Espartos erizados, cocidos y picados.

Ricardo Sola Rus, sucesor de Hijos de Pedro Sola UBEDA (JAEN)

</

# Informaciones de hoy 24

## EL CRIMEN DE ECIJA

«El Viva», sigue vivaqueando por esos campos

(De nuestro enviado señor Sanchez Luque)

Ha llegado de nuevo la noche y en su negro manto sigue encubierta la figura fatidica y misteriosa del feroz criminal Andrés Roldanbledillo.

Por muchas excursiones que se han realizado por las montañas del condado de Genil, por muchos cerros que se han puesto a todos los cortijos que rodean a los términos de Palma del Rio y Peñarol, por muy estrecha que es la vigilancia de la guardia civil en todo el contorno, no hay medio humano de encontrar al criminal ni vivo ni muerto.

No hemos hablado con un solo estudiante que no dé noticias del asunto, todos lo han visto y con todos ha hablado hasta de asuntos misteriosos. Y esta continua convivencia con los celeros, es causa de que la incertidumbre aumenta y de que el trabajo continuado de los perseguidores motive el desaliento que ya noté en todos los pueblos.

A las periodistas nos tratan de cabeza las confidencias que se nos hacen, noticias que salen resultas después de tantas de sus palabras que se dan el gusto de hacerlas cambiar por esas carteristas bajo un velo de justicia, cuyos rayos arrojan la neblina hasta tener torturados los cabellos.

Después de tres horas recorrimos ayer una treintena de kilómetros, siguiendo huellas y pistas más o menos reales. Nuestros cuerpos molidos han estado de nuevo en el cuartel general de la prensa, establecido por ahora en Palma del Rio, y a poco de producir una nueva noticia nos animó de nuevo y nos impuso el campo, análogos de conseguir la captura del asesino.

El Viva no es hombre agradable ni condescendiente, y no nos hace caso a nuestras insistencias llamadas a su humbría, rogándole nos permita su rato de charla con él en un confortable cuartel de la guardia civil. Andrés no está por eso y finalmente se burla de sus perseguidores dejándonos a su paso para excitar aún más la pública curiosidad y llegar hasta lo imposible en el desaliento que causa a sus seguidores.

Según todos creían seguir, se ha perdido la pista. Esta madrugada salimos en automóvil, camino de Peñarol, con el delirante propósito de recorrer de nuevo los cortijos en los que pernoctó el criminal hasta hace pocos días.

Esperábamos que la guardia civil en este último batido, encontraría al asesino al estrechar el cinturón de hierro en el que se creía estaba envenado. Todo inútil, el cerco llegó a cero, y El Viva no estaba. Si a esto unimos la incertidumbre que ocasionan los confidentes con sus noticias fantasiosas, podemos asegurar que el paradero del asesino se desconoce en estos momentos.

Actualmente, pues, está perdida la pista del criminal, contribuyendo a la desorientación las diversas versiones que circulan sobre apariciones en diversos sitios de individuos sospechosos. En el campo basta ver a un desconocido para que se sienta la zozocada, que a veces suela ser mísera. No se habla de otra cosa en todo el término, así como en las de Peñarol, Lara del Rio y demás poblaciones cercanas.

Varias batidas en sus lacerados durante la noche de ayer no ocurrieron novedades. Solamente los periodistas obtuvieron una enorme cantidad de noticias en ensucio formidable, sin otras consecuencias. En las batidas de la mañana y la tarde recorrió la guardia civil todo el término de los cortijos de Sotogorda y Calonge y la falda de la Vega. La juría de peritos que actúa en la persecución del asesino, y que es de la propiedad de don Nicolás Montalvo, vecino de Lara del Rio, intervino repetidas veces sin resultados prácticos.

Los periodistas sevillanos y ya hemos recordado en automóvil diferentes veces los alrededores de Palma del Rio, y formando una esparada nos hemos lanzado a toda clase de pesquisas y excursiones.

En Peñarol otra vez durante la madrugada fuimos de nuevo a Peñarol y estuvimos hablando con el arriero Macedonio López Borrero, que llevó dos veces de Peñarol a Palma del Rio a los encubridores detenidos Parifreón Delgado y Argal Ariza Mahedano (a) el Tartero, y que ha sido puesto en libertad recientemente por el juez de instrucción de Posadas.

Nos relató las vicisitudes, diciendo que el Ariza le preguntó que si quería llevarlos al campo para ver a un amigo que con ellos se había portado muy bien en otras ocasiones en las que se encontraron necesitados, al objeto de hacerle un regalo.

Este viaje ocurrió el pasado domingo. Ariza adquirió un sombrero ancho color caqui, que el arriero me lo vió puestas al día siguiente, porque regamente se lo entregó al criminal.

Estuvimos, terminada nuestra entrevista, en terrenos de la finca de don Félix Moreno y en la falda de la Vega, esperando de las actividades diligencias de la busca entre los últimos trajes, sin que quedara otro recurso, de estar allí esperando el criminal, que colocarse al aguardo como para cazar alguna fiera.

Pasamos después el canal de riegos en una barra y seguimos a lo largo de Sotogorda, dando encastamos un sargento y un guardia que nos informaron que en el tubo del canal se descubrió una inscripción que dice: «Doble crimen de Ecija, «El Viva», Corrijo de Matutinos, «El Viva».

Come nada volantes pudimos encontrar por allí y nos fuimos a Peñarol y allí nos dijimos que había salido al campo el cabo comandante del puesto y la guardia con dirección a la dehesa de Almenara.

Nueva marcha periodística en persecución de este vez de la pareja antes dicha. Almenara es un cortijo enclavado en terrenos del diminuto Puzbla de los Infantes y distante a unos dos kilómetros.

Llegamos al cortijo y el censo nos confirma que un desconocido, cuyas señas coinciden con las del fugitivo, ha tomado la dirección de la dehesa de Almenara.

Aún no ha regresado la guardia civil y en su vista ignoramos el resultado de la diligencia. De comprobarse la noticia, «El Viva» ha roto el cerco que la guardia civil le tenía puesto en término de Sotogorda y Calonge, y ahora la persecución se hace más difícil que el terreno es abrupto y casi inabarcable.

En Palma del Rio Con una nueva desilusión reflejada en los rostros de los animados batalladores de los notables, kumos regresamos a Palma del Rio y durante todo el día no hemos recibido nada nuevo.

Hablamos en el pueblo con el comandante señor Benítez, y no obtuvimos informaciones dignas. El comandante es hombre reservado y no parece muy propenso a satisfacer nuestra curiosidad indiscreta.

El tratado de las anafilaxias En el fraz correa de esta mañana fueron conducidos a Posadas por una pareja de la guardia civil Parifreón Delgado y Argal Ariza Mahedano, acusados como encubridores del criminal.

Durante el tiempo que permanecieron en la estación fueron objeto de la pública curiosidad, mostrándose él tímido y tímido, mientras el otro permanecía con la mirada baja y como apesadumbrado.

Por orden del juez de instrucción de Posadas, señor Llanas Rosales, ambos detenidos quedarán en la cárcel del partido hasta la terminación de las diligencias de captura de El Viva.

Algo que no se ve del asesino Palma del Rio, en estos momentos, se dispone a celebrar su gran feria, y ello contrasta con la persecución incansante de que está siendo objeto el famoso criminal.

No parece que esto sea óbice para que la gente se divierta y para que los fanfarros acudan con la puntualidad debida a presenciar las fiestas. Nosotros también nos disponemos desde mañana a dar una de las cosas de arena, dedicando las ratas de ocio a las fiestas, que también nos lo merecemos.

Esta tarde llegó la compañía de María Gaez, que actuará durante varias noches en el teatro del pueblo y se celebrará la charlotada anunciada.

Unos a Peñarol y otros a Córdoba Cuando nos encontramos gustando la noticia de los festejos, llega un propio para comunicarnos que la guardia civil dará una batida durante la noche.

## El alférez don Damián Gavarrón

Uno más que ha estado al frente de su tropa con ese gesto sublime y heroico que nos hace añorar una España grande por el sacrificio de sus hijos.

¡Salve, heroico adolescente, que plurióico de vida y entusiasmo te inclinaste en el altar del más allá, del Deber!

El telégrafo, con su rapidez, hizo surcar la infesta nueva para los deudos y amigos. Anehe recibió el capitán Sagrado un telegrama del oficial representante del batallón de Alava, en Melilla, anunciándole el gravísimo estado del brillante oficial, tres veces herido en la jornada sangrienta y gloriosa de Tifariti.

Una hora más tarde recibía la triste nueva del fallecimiento, con el cargo de haberse caído de un precipicio en el momento de la familia.

La constatación del bravo general Gavarrón, surtido en dos escuadras y herido en una de ellas, hombre de guerra, a veintidós años de edad, sufridoras, no acentúa la pluma a describirlo.

Apenas divulgada la noticia, llenó la casa-pabellón del general de numerosos amigos, que acudieron a felicitar su partida a la familia doliente en tribulación tan amarga.

A los muestras de amistad recibidas, menos nuestro sincero pésame, y a la par que ofrendamos al heroico alférez Gavarrón, valiente y generoso hasta el sacrificio de su existencia, con el incienso de la gloria y la inmortalidad de los héroes, anhélamos para sus padres y hermanos resignación ante pérdida tan irreparable y dolorosa.

El alférez don Damián Gavarrón Zambrano contaba diez y ocho años de edad. Hubo salido de la Academia el día 8 de enero del corriente año. Fue destinado al regimiento infantería de Alava, de guarnición en Málaga, que tiene un batallón expedicionario en Melilla.

El joven alférez, en determinadas ocasiones, hizo gestiones para pasar a los regulares de Ceuta.

El teniente coronel jefe de estas fuerzas le hizo saber que entraba en turno para las vacantes, y en su virtud pidió su ingreso en el grupo de Regulares de Albuquerque.

Cuando se tramitaban estas gestiones ocurrió una vez más de alférez que el batallón expedicionario que el regimiento tiene en Melilla, y entonces fué cuando el señor Gavarrón marchó a África.

En nuestra zona marroquí ha permanecido el heroico oficial seis meses próximamente.

La familia del señor Gavarrón ha telegrafado al comandante general de Melilla, para que los restos del bizarro militar reciban cristiana sepultura en el cementerio de la ciudad española.

La noticia de la muerte del joven alférez señor Gavarrón, causó rápidamente por las centros de reunión, causando una impresión dolorosísima.

La conferencia de anoche en el domicilio social de los ferroviarios andaluces

Como señalamos, anoche a las diez y siete una concurrencia numerosa, los señores Romero y Sagrado comenzaron la serie de conferencias de divulgación con que la directiva de la sección de Andaluces quiere llevar la misión cultural de la misma.

## Partidos de futbol

Con motivo de la celebración de la verbenas de las Margaritas se verificarán varios partidos de futbol, en los que tomarán parte los equipos «Margaritas F. C.» y el «Infantil Córdoba F. C.», quienes se disputarán un valioso premio.

El equipo de las Margaritas lo componen Fernando Carrasco, Rafael Serrano, Enrique Vaco, Baldomero Moreno, Antonio Paros, Antonio Ramos, Mateo Ramos, José Poren y Rafael Serrano Moreno.

El equipo infantil está formado por un grupo de muchachos, que las veces que han actuado han demostrado sus excelentes condiciones para competir con los principales equipos de la localidad.

Los partidos comenzarán a las seis de la tarde. Según se nos asegura, el premio que ha de otorgarse al equipo vencedor consiste en un balón de las mejores construidas hasta el día.

Entre los equipos que han de luchar estos días en el campo de futbol de las Margaritas reina gran entusiasmo, habiéndose un sinnúmero de comentarios acerca del resultado de los partidos y de quien ha de llevar el premio.

Ya veremos quien lleva el gato al agua.

## ACCIDENTE FERROVIARIO

Ayer se tuvo noticia en la estación férrea de Caracalla de un accidente ferroviario ocurrido por la mañana en las inmediaciones de la estación de Puente Genil.

Un tren que procedente de Sanlúcar con destino a Málaga para embarcar para África, y que se conocía por el tran 1.904, en el kilómetro 60 de la mancomunidad línea férrea, arrolló una zorrilla que había en la falda de la vía.

El convoy estuvo estacionado que había ocurrido algún accidente grave. La zorrilla quedó completamente destruida.

Acudieron numerosas obreras que dejaron la vía expedita, y el tren continuó su marcha sin otra novedad. Fué un verdadero milagro que no ocurriera un grave accidente, pues momentos antes habían estado trabajando en el lugar donde se hallaba la zorrilla varias obreras.

## CONSEJO

Cumple usted los calidos en esta SAPE-NA, pida usted un ticket por su compra, y una vez reunidos tan solo 50 PESETAS, le regalaremos un hermoso botijo forma gaila. Zapateria Sapena, Conde Cárdenas, 26

## Colosal corrida nocturna

El sábado 25, a las diez y media de la noche, se celebrará una gran corrida, lidiándose dos novillos de García Pedraja, actuando de matador el aplaudido novillero JUAN FLORES (HERMANO DE CAMARA). A continuación actuará la renombrada troupe FATIGON, CHARLOT y su TONTO, con dos reses de Flores.

Media hora antes de comenzar la corrida ejecutará la banda de música del Regimiento de la Reina la ópera «Carmen» y la «Canción del Soldado», terminando con la BATALLA DE LOS CASTILLEJOS. PRECIOS: Sombra, 1'50.—Sol, UNA PESETA.

## Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindando con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

## IMPORTANTES REBAJAS

Hace en CASA de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO en todos los artículos de temporada.—La pañería, Peseos y Briles, artículos a los que dedica especial atención, les ofrece a precios sin competencia.—En solas confeccionadas, es la primera casa en Córdoba. Todos los viernes venta de retales y artículos de ocasión María Cristina y Alfonso XIII (Frente al Gobierno Civil)

## Aceites Victoria para automóviles

Lubrificantes especiales Aceites Victoria para máquinas

## Lubrificantes VICTORIA

importaciones directas de los E. U. A.

Oficinas y almacenes: Alameda Alfonso XIII, 39 Málaga

## GRAN OCASION

¿Queréis comprar maderas baratas?

Visita el almacén de Baldomero Milla, instalado en la calle Doce de Octubre

Tablón Pino Rojo 23 centímetros ancho X 7 1/2 grueso 17 pias. 5 varas id. Segura 23 id. id. X 7 1/2 id. 12 x 5 varas id. id. 14 id. id. X 9 id. 7 x 5 varas

Pino Rojo en Batons, diferentes escuadras, 12 pias. cada tablón de 5 varas 23 centímetros ancho por 7 1/2 grueso.

A precios económicos encontrará toda clase de maderas para carpintería y ebanistería.

## Almacenes de maderas PENINSULARES Y EXTRANJERAS

Royes Católicos Baldomero Milla Teléfono 408

## EUGENIO MURIEL GARCIA

Cuchillería, tijeras, cubiertos mesa, etc.—Navajas y máquinas de afeitar gran surtido, botellas-thermos, bandejas y útiles de cocina

Grandes existencias en batería de cocina, en aluminio puro

PRECIOS BARATISIMOS.—PIDANSE TARIFAS

Para comerciantes al detall y revendedores precios especiales en todos los artículos

Reyes Católicos, 3.—Córdoba

## Motores «CROSSLEY»

para GAS POBRE ACEITES PESADOS GASOLINA

Son los PREFERIDOS en el mundo entero

Gasógeno para toda clase de combustibles

Detalles gratis: A. S. Maude, Gran Vía, 1.—Apartado 584.—Madrid.

## Tres escuadrones de Sagunto salen urgentemente para Málaga

Ayer supimos que se habían recibido órdenes urgentes en el Gobierno militar de esta plaza disponiendo que salieran inmediatamente para Málaga dos escuadrones del regimiento de faniceros de Sagunto.

Seguidamente se comunicó la orden por el gobernador militar al coronel de dicho Regimiento para que las fuerzas preparasen su impedimento y se dispusieran para la marcha.

A las diez y media de la noche supimos que se había recibido una contraorden suspendiendo la salida de dichas tropas.

Sin embargo las fuerzas de Sagunto quedaron acuarteladas en espera de nuevas instrucciones.

A última hora de la madrugada se recibió nueva orden disponiendo que salieran tres escuadrones de dicho regimiento, todas las fuerzas disponibles, organizándose un tren especial, que las conducirá a Málaga.

Van a Málaga dichas fuerzas, según nuestros informes, con motivo de la infortunada ocurrida ayer en aquel punto al efectuarse el embarque de tropas para Marruecos y que dio origen a los graves sucesos de que damos cuenta en nuestra información telefónica.

A la hora de cerrar esta edición están dispuestas en el cuartel de Alfonso XII las fuerzas de Sagunto con todos sus pertrechos, material e impedimento para salir en un tren militar que partirá para Málaga a continuación del expreso.

## Sucosos y denuncias

Una califa En la casa número 3 de la calle Cardenal Toledo, cuando estaba una escalera tuvo la desgracia de resbalar y caer el niño de once años de edad, Tomás de Vera Horence, quien resultó con una herida en la rótula, de pronóstico reservado.

Fue curado en la Casa de Socorro y después pasó a la casa donde reside. Desgraciado accidente Anoche, cuando transitaba por la calle Carteles Nuevos, un individuo llamado Rafael García Peza, empleado de farracurries, que regresaba de trabajar, cayó al suelo y le intentó sujetarse metió la mano por un cristal de la puerta de un establecimiento de bebidas que hay en la indicada vía.

Rafael fué llevado a la Casa de Socorro, donde los facultativos señores Monroy y Marín le practicaron una herida contusa en el dedo pulgar izquierdo de pronóstico reservado. Una vez curado pasó a su domicilio en la casa número 10 de la calle Grajes. Intoxicación Anoche, estando en su domicilio, casa número 8 de la calle Maese Luis, el niño Rafael Herrero Finties, de once años, aprovechando un descuido de su madre cogió una botella que contenía un líquido de color blanco y creyendo que era aguardiente ingirió cierta cantidad.

A los pocos momentos el muchacho se sintió enfermo y su madre le llevó a la Casa de Socorro, donde se observó que había bebido una sustancia tóxica. Su estado se calificó de pronóstico menos grave. Un niño gravemente herido de una cox Anoche, a las diez y próximamente, en la carretera de la Fuente de San Juan, ocurrió un desgraciado suceso al que resultó gravemente herido un niño.

En dicha vía se hallaba el niño de siete años de edad José Arrabal Sánchez, jugando con otros muchachos. En aquellos momentos transitaba por dicha vía Melías Moraga, domiciliado en la casa número 42 de las Costanillas, que conducía un burro.

Este dió una cox a José Arrabal, que resultó con una herida en la cabeza, de la que manaba abundante cantidad de sangre. El guardia municipal número 28, Antonio Ortiz, condujo al expresado niño a la Casa de Socorro, desde el médico de guardia don Teodomiro Monroy, y el practicante don Teodomiro Monroy, le practicaron una extensa herida en la región frontal, calificándose de pronóstico grave.

El lesionado, después de asistido pasó a su domicilio, casa número 5 de la calle Postreña.

—Nuestro estimado amigo don Diego del Rio y Muñoz Cobo, nos comunica haber trasladado en despacho de notario que tenía establecido en la calle de Jesús y María, a la de Braulia Lepetitilla, número 6.

## CLASICO

Presentado en elegante estuche inglés, es el papel de fumar de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Francisco F. Caparrós IMPORTADOR DE CAFES CORDOBA

S. y A. Fernández Caparrós Fábrica de caramelos

Azúcares estuchados CORDOBA

LA SARNA se cura radicalmente, sin bato ni jabonadura, con una sola aplicación de SARNICIDA MOISES.

De venta en Farmacias.

Las existencias de verano se liquidan en EL METRO a precios esencialmente baratos. Comparen precios.

# Importación de cafés y bacalaos. Carburros de Calcio de la acreditada marca «Ema del Astillero», CARLOS BERRAL.—CABRA (CORDOBA)

# Información telefónica

## En el muelle de Málaga los soldados se insubordinan negándose a embarcar para Marruecos.—Matan a un teniente

Los heridos de Tifarauti no han sido todavía evacuados.—Referencias oficiales de los jefes de las columnas.—Parte oficial del comandante general de Melilla.—El nombramiento del general Marzo no agrada al Alto comisario.—Regreso de la comisión de jefes de Estado Mayor; en el informe propendrán una rectificación de la línea, que hará precisas nuevas operaciones de avance.—Toros en Bilbao.—Un error de la aviación en la zona occidental nos causa cien bajas.—En Tánger unos moros agresivos matan a un oficial español y hieren a otro.—Insubordinación de soldados en el muelle de Málaga; la referencia oficial quita importancia al suceso.—La huelga general de Bilbao abortada; tiretes frente a la Casa del Pueblo.—Ha dimitido el jefe superior de policía de Barcelona.

### (De la "Agencia Febus") De Madrid

Madrid 24, de la 11 a las 3:50 m.  
Han circulado por Madrid rumores alarmantes.—Los ministros se reúnen.—¿Se trata de algo nuevo y grave de Marruecos?—Los ministros guardan reserva a la salida.—La censura en acción

Han circulado anoche por Madrid rumores en extremo alarmantes. Como a las ocho y cuarto de la noche, un periodista observó que llegaba al ministro de la Guerra apresuradamente a la Presidencia, donde permaneció largo rato conferenciando con el marqués de Alhucemas. Cuando ya cansado iba a retirarse, vio que llegaba otro ministro a la Presidencia y sucesivamente fueron llegando otros, hasta reunirse todos los que se encuentran en Madrid menos el de Marina.

Supuso el reporter, con sobrado fundamento, que se trataba de un Consejo de ministros extraordinario e inespado. Naturalmente, debido que para que se reunieran de este modo los ministros algo excepcional y grave debía de ocurrir.

Como la cuestión de interés palpitante está en Marruecos, creyó que algo inesperado sucedería. ¿Se habrán librado nuevos combates? ¿Alguna sorpresa del enemigo?

Hasta las diez y media de la noche estuvieron reunidos los ministros en la Presidencia.

A la salida nada manifestaron, guardando absoluta e impenetrable reserva. El presidente dijo que nada nuevo ocurría y que no habían celebrado Consejo, sino simplemente se habían reunido para efectuar un cambio de impresiones.

Finalmente manifestó el marqués de Alhucemas que en el ministerio de la Gobernación se facilitaría de madrugada una referencia.

La reserva guardada por los ministros que asistieron a la inesperada reunión ministerial, no era para inspirar tranquilidad. Todo hacía sospechar que algo grave ocurría.

Esta sospecha se acrecentó cuando los correspondientes de prensa fueron a comunicarse con el marqués de Alhucemas, donde se estaba interrumpido y se transmitía con grandes dificultades.

Al dar cuenta de ello al cuadro de la insubordinación y con la condición de que no se sabía cuando quedaría reparada la avería ni su importancia, hizo sospechar aún más firmemente en los sucesos que pudieran haber ocurrido de la parte de Málaga, ya que se observaba claramente la intervención de la censura.

Con esta mala impresión los reportes, acusados por la curiosidad, hicieron toda clase de preguntas para informarse de lo que ocurría, que no podía ser nada agradable.

En Málaga se niegan a embarcar 1.150 soldados que se esparcen por la ciudad.—Muerde del teniente encargado del destacamento de embarque.—Varios heridos

Según noticias recogidas con gran dificultad, se sabe que los sucesos motivo de la reunión ministerial y de la gran reserva observada habían ocurrido en Málaga.

Según nuestras referencias, lo ocurrido es lo siguiente:  
Esta tarde debían embarcar fuerzas con destino a Melilla en el vapor... (interrupción.)

Debían embarcar en el vapor «Barcelona». Seguimos recibiendo la noticia con frecuentes interrupciones. (La línea debe estar muy mala... por avería.)

En otro buque debían de embarcar 350 hombres que se supone pertenecientes a los regimientos de Guadalupe, Wad Ras, Gubizcoa y zapadores de San Sebastián y Bilbao.

Estando en el muelle las tropas dispuestas para el embarque, se negaron los soldados a subir el barco, negándose a ir a Marruecos.

La escena al hacer los soldados esta manifestación adquirió caracteres trágicos. Sonaron varias disparos de fusil. Los restantes soldados que estaban en expectativa de embarque en el muelle secundaron la actitud de los primeros.

A consecuencia de los disparos resultaron varios heridos, produciéndose enorme confusión.

En los primeros momentos resultó muerto un oficial, que mandaba el destacamento de embarque.

El número de insubordinados asciende a 1.150, quienes entraron en la población dispersándose por grupos.

Las tropas acuarteladas.—Fuerzas del Ejército y de la guardia civil patrullan por las calles de Málaga.—Se obliga a embarcar a selectos de los fugados, quedando detenidos los cabecillas de la insubordinación

A media tarde fueron obligados a embarcar selectos de los soldados fugados, sin que ocurriera ningún nuevo incidente.

En los cuarteles quedaron detenidos ocho soldados de los que debían embarcar, entre ellos los cabecillas del movimiento.

Este se considera completamente dominado, aunque todavía quedan grupos sueltos por la ciudad que serán detenidos por la guardia civil.

La referencia oficial de lo ocurrido en Málaga

Esta madrugada tuvieron los periodistas, como de costumbre, al ministro de la Gobernación, donde se les dio cuenta de un telegrama de Málaga referente a los sucesos, que según ofreció el presidente del Consejo a la salida de la reunión ministerial, había de darnos la referencia a media noche al ministro de la Gobernación.

Dijo el señor de Almodóvar que el embarque en Málaga un grupo de soldados con destino a África, algunos de ellos se resistieron a embarcar, formándose con tal motivo cierto revuelo.

Un suboficial que se opuso a la decisión de los soldados e intentó hacerlos obedecer, resultó muerto de un tiro.

También resultaron heridos dos o tres individuos.

Por fin fueron todos reducidos y obligados a embarcar, encontrándose en el vapor que está dispuesto a zarpar, creyéndose que a estas horas ya habrá zarpaado, aunque no lo sabía de fijo.

Al sometimiento de los insubordinados contribuyó la guarnición de Málaga con gran acierto y sin tener que disparar un solo tiro.

A preguntas de los periodistas, dijo el ministro que bien pudieran haber quedado todavía algunos rezagados en Málaga, pero que la mayoría estaban a bordo.

—¿Y no sabe usted de qué regimiento eran dichas fuerzas?—interrogó un periodista.

—No sé fijamente—dijo el ministro;—pero sé que parte de ellos pertenecen al regimiento de Garabito, y que, según creo, fueren los iniciadores de la insubordinación. Por lo menos estaban destinadas a embarcar soldados de dicho regimiento y se encontraban en el muelle.

—¿Cuántos eran en conjunto?

—Creo que unas ochenta—dijo el duque de Almodóvar.

Después el ministro dijo que creía que eran unos sesenta, y terminó manifestando que no lo sabía fijamente.

La huelga de Bilbao

Don Martín Rosales participó también a los periodistas que, según un telegrama que había recibido del gobernador de Vizcaya, había fracasado la huelga general de Bilbao, pudiendo considerarse como abortada el movimiento.

En dicho telegrama se dan noticias que el ministro de la Gobernación facilitó a los periodistas, idénticas a las que ya hemos publicado de nuestro corresponsal en la edición anterior y referentes a los sucesos del día de ayer, proveídas por los huelguistas.

¿Y del Consejo, qué nos dice usted?

A esta pregunta formulada por los reportes, contestó el ministro de la Gobernación diciendo que ni hubo Consejo y ni siquiera reunión de ministros, puesto que no se encuentran en Madrid todos ellos y de los que están en la Corte tampoco asistieron todos.

—¿Pero vendrán para asistir a un Consejo?

—No, porque no hay nada extraordinario que lo aconseje.

La censura

Los periodistas siguieron interrogando al ministro de la Gobernación.

—¿Habrá consejos sumarios en Málaga con motivo de la insubordinación?

El ministro se encogió de hombros y dijo: —«Pobres... no sé».

Interrogado don Martín Rosales acerca de los motivos a que respondió la censura impuesta a la Prensa, dijo que era únicamente en evitación de que se abultaran los sucesos, originando alarma a la nación.

De Marruecos

Parte oficial

El comandante general de Melilla participó al ministro de la Guerra:

«Al dar cuenta a V. E. del resultado de la operación efectuada por las columnas en el territorio ocupado por el enemigo en el día de hoy, he de participar que he visto con emoción que el espíritu de las tropas y el entusiasmo con que han luchado, ha sido merecedor de la felicitación del Rey».

Son las diez y cuarenta de la noche, y nada nuevo puede agregar a lo ya comunicado.

Tengo que evacuar los heridos y dar órdenes a los jefes de las columnas para el día de mañana.

Parte de las columnas que vivaquean en los puntos próximos al lugar del combate, he dispuesto que continúen mañana sus servicios de vigilancia en lugares donde se encuentran, salvo en el sector de Afran, donde he solicitado efectuar el servicio el jefe de la posición, habiendo accedido a ello, dando así descanso a los más fatigados en la lucha.

Ha sido hostilizada por el enemigo mediante tiros en la posición de Malsi. Los defensores de ella hicieron nutrido fuego sobre el enemigo, obligándole a retirarse.

Durante el tirroteo de cañón quedó inutilizada una pieza de artillería de las dos que había en la posición, quedando solamente una útil.

Partes de los jefes de columna

La columna Morales

El jefe de columna coronel Morales, que salió de Dar Mizzen, dice:

que batieron el Morabo, Yebel Uddia y la meseta.

El enemigo tiroó a la columna, resultando muerto un moro amigo llamado Mohan Sant y herido gravemente Mohamad Ban Bendin.

En el resto de las fuerzas no hubo bajas. Realizado el objetivo, ordené efectuar la retirada a las diez y seis treinta, efectuándola sin novedad.

La columna Vera

El jefe de la columna coronel Vera, que salió de Farilat, llegó hasta al sector de la posición Benitoz, terminando el repliegue sobre Benitoz y quedando destacado en el embudo de Afran.

Abd-el Kader con su jarka en la avanzada, y guardando el camino fuerzas de voluntarios de Melilla.

Las ametralladoras, morteros y fusiles, no pudieron utilizarse en toda la tarde.

Burguete insiste en que hay que tomar Alhucemas

El general Burguete ha manifestado a un periodista que es indispensable tomar Alhucemas.

Creo que debe reforzarse la línea, estableciendo divisiones y sectores, y unificándolos en forma que se puedan realizar nuevas operaciones de avance.

El nombramiento de Marzo no agrada a Silveira

Melilla 23.—El Alto comisario, señor Silveira, ha manifestado que nada quiere hacer hasta que se posea el cargo de comandante general de la zona de Melilla el general Marzo, recientemente nombrado para dicho cargo.

Parece ser que el señor Silveira se encuentra algo disgustado o, cuando menos, no está complacido con el nombramiento de dicho general.

Dicho disgusto obedece a que el señor Silveira es amigo del general Marzo, y, en cambio, está completamente penetrado con el comandante general interino señor Echagüe.

El Alto comisario, según se dice, ha dirigido una comunicación al Gobierno llamándole la atención sobre la situación creada, pues se quiere resolver nada en ausencia del general Marzo y hace varias días que está aguardando su llegada.

Este representa un inconveniente grave, a su juicio, máxime habiéndose comenzado las operaciones que tendrán que interrumpirse en tanto que el general Marzo que desconoce aquella situación se entera de cuanto ocurre y se orienta para poder actuar.

Regresa la comisión de Estado Mayor

Melilla 23.—Hoy regresó a Madrid los jefes de Estado Mayor que forman parte de la comisión del general Weyler y que quedaron en esta zona para terminar los estudios que han de servir de base para el informe solicitado por el Gobierno.

Según parece en este informe se aconsejará la rectificación de la línea de Sid-Dris y Afran por M'Taiza, cerrándola hasta la zona francesa.

Esta rectificación del frente obligaría a realizar nuevas operaciones de avance.

Situación de las tropas

Melilla 23.—Las columnas de los coronels Salado y Segura están en las posiciones que ocuparon el sábado.

La compañía de Regulares de Alhucemas está destacada en la posición de Saliya.

Los batallones de Valencia, Isabel II y Andalucía vivaquean, cubriendo la línea de Dar Quebbani.

Las jarcas amigas del Morabo y de Tifarauti están protegidas por una compañía de Regulares.

La dirección de las columnas fue excelente y llevada a cabo con precisión admirable, mereciendo especial mención las de los coronels Salado y Segura.

Más bajas rebeldes

Melilla 23.—En sucesos reconocimientos efectuados en las inmediaciones de la posición de Tifarauti, donde estaban vivaqueando los rebeldes, se han encontrado sesenta cadáveres de moros.

Los heridos de Tifarauti no han sido evacuados

Melilla 23.—Los heridos que se encuentran en la posición de Tifarauti no han sido todavía evacuados, en evitación de los efectos del paque, a que ha quedado reducida la hostilidad del enemigo.

Recompensas y menciones

Melilla 23.—El alto mando ha propuesto para la medalla militar al teniente coronel don Claudio Temprano, por su brillante actuación al mando de los Regulares de Alhucemas.

Ha merecido especial mención al batallón de Gubizcoa.

Nuestras bajas

Melilla 23.—Se conoce una nueva lista de nuestras bajas, en la que figuran 22 muertos y 121 heridos.

Otra lista de bajas, asciende a 202, entre ellos seis muertos.

Faltan todavía algunas bajas.

Error lamentable.—Nuestra aviación nos causa cien bajas

Tetuán 23.—Se asegura que la escuadrilla de aviación, que había recibido órdenes de bombardear unos depósitos y concentraciones enemigas, hizo equivocadamente sobre una de las posiciones españolas.

También se dice que este bombardeo inesperado nos causó cien bajas.

Agresiones de los moros rebeldes

Tánger 23.—Los moros rebeldes de esta ciudad han tirado a militares españoles, matando al teniente de Ingenieros señor Sánchez y hiriendo al teniente de Infantería señor Portillo.

Los agresores son paraguas y se les dará el rigoroso castigo que merece su conducta.

Entre socialistas y comunistas

Bilbao 23.—Entre socialistas y comunistas se produjo una colisión cerca de la Casa del pueblo, cruzándose numerosos disparos.

No se conoce exactamente la filiación de los que tomaron parte en la refriega.

El tiroteo duró media hora.

Tuvo que intervenir la fuerza pública para disolver los grupos.

Resultó un obrero muerto y seis heridos. Créese que otros heridos leves se retiraron a sus domicilios.

Con tal motivo la policía hizo un reconocimiento en la Casa del Pueblo, encontrando explosivos y armas, que fueron intervenidas.

Toros en Bilbao

Bilbao 23.—Se lidiaron seis toros de la ganadería de Santa Coloma, atunado de matadores Ferriana, Chicuelo y Lalande.

PRIMERO.—Fortuna es aplaudida veroniquando.

Con la maleta efectúa una faena valiente al principio. Luego se desconfía y continúa la faena destacada y atrepellada, muleteando por la cara.

Termina utilizando una estocada despreciable que mata.

SEGUNDO.—Chicuelo pone cátedra veroniquando y es ovacionado.

Con la maleta hace una estupenda faena, compuesta de pases de todas marcas sobrellevando naturales y de pecho apretadísimos.

Entre a matar con habilidad y deja una estocada bien situada. (Ovación.)

TERCERO.—Marcial Lalande veroniqua bien.

Con la maleta está desentendido, intercambiando algunos pases buenos. Da tres pinchazos malos y a continuación una estocada y el toro dobla.

El público ovaciona a Bombita que asiste a la corrida y pita a Lalande.

CUARTO.—Fortuna da unos lanceos aceptables.

Después brinda a don Indalecio Prieto y realiza una emocionante faena compuesta de pases de todas marcas entre los mismos pitones.

El público, de pie, ovaciona a Fortuna. Este se perfila en corto y agarra un estocazo en la cruz que mata sin puntilla. (Formidable ovación, las dos orejas, vuelta al ruedo y regalo del brindado.)

QUINTO.—Continúa la ovación a Fortuna, que saluda desde el tercio.

Chicuelo ejecuta varias verónicas superiores, parando y mandando de modo insuperable.

Coge las banderillas cortas, y previos juguetos, prende dos pares estupendos. (Gran ovación.)

Herrero eltra el tercio y al meter los brazos resulta cogido y zarandeado por el toro.

En brazos de las asistencias es conducido a la enfermería.

Chicuelo, provisto de estoque y maleta, se va hacia el toro de Santa Coloma, dispuesto a hacer algo grande.

La faena, en efecto, es estupenda. Cuatro pases naturales, ligados, impacables; otros ayudados, nites y molinetes rozando los pitones.

Segue muleteando entre olés y aplausos, resultando la faena primorosa.

Se arriera a matar y cobra una estocada corta en la yema que hace pivote el toro. (Ovación, las dos orejas y prendas de ventilar. Finalmente algunos espectadores se arrojaron al ruedo para abrazarlo.)

SIXTO.—Lalande lo saluda con media docena de verónicas esperterias.

Haes una valiente faena de muleta, para un pinchazo superior. Resulta con una estocada atria buena. (Palmas.)

Parte facultativo

El banderillero Herrero sufre una cornada extensa en el muleta izquierdo, no grave.

Los sucesos de Málaga

Un suboficial de ingenieros, muerto.

Como decimos en nuestra información telefónica, ayer por la tarde ocurrieron en Málaga gravísimos sucesos a causa de que parte de las tropas expedicionarias de África se negaron a embarcar.

La noticia pronto cuajó por Córdoba, haciéndose numerosos comentarios acerca de la misma.

A las cuatro de la madrugada última, el gobernador civil interino don José Villalba Marín, recibió un telegrama urgente del ministro de la Gobernación, dándole cuenta de los sucesos ocurridos.

El telegrama estaba puesto a las dos de la madrugada.

Dice el duque de Almodóvar en su despacho que, al embarcar en el Puerto de Málaga cierto número de tropas que van con destino a África, se amotinó un grupo de soldados.

La guarnición de la capital salió enseguida, logrando restablecer el orden en los primeros momentos, quedando en tierra cierto número de soldados.

Al prender los jefes en el principio del alboroto que los soldados se sometieran a la disciplina, parece ser que se promovió un alboroto.

El telegrama no detalla la forma en que ocurrió el suceso, diciendo únicamente que resultó muerto un suboficial de Ingenieros.

El ministro agrega que los alborotadores seguramente no se hallaban en su cabal juicio a consecuencia de la cantidad de alcohol que habían ingerido.

Pronto quedó restablecida la normalidad, no habiendo en la población ninguna alteración del orden.

El buque donde hablan de ir los soldados zarpa sin novedad a gusa.

Termina el duque de Almodóvar del Valle encargando al gobernador interino señor Villalba Marín, que de la mayor publicidad al telegrama que antecede, pues esta es la verdad de lo ocurrido.

El gobernador interino nos manifestó que no tenía otras noticias que comunicarnos, puesto que la tranquilidad era completa.

Dr. Romaguera

Garganta, nariz y oídos  
Sevilla 18.—De dos a seis.

Doctores Valenzuela

Medicina general de una a tres; Piel y Silis de tres a siete  
Plaza Bonavente, número 21

En EL METRO se venden los artículos de verano a precios de ocasión. Visite usad la casa y se convencerá.

2.845 PARES DE CALZADO (BORQUEJES, POLACAS y ZAPATOS en todos los cortes, del 37 al 47)

Principe

que antes su precio era el de 25 y 30 pesetas, se acaban de recibir directamente de nuestra fábrica para vender al público al increíble precio de Ptas. 18,55

CALZADOS "PRINCIPE", SUCURSAL NUM. 6 Calle Espartería, núm. 3.-Córdoba



PLAZA DE TOROS.—Espectáculo preferido por el público selecto

IDEAL CINEMA

Gran función para hoy 24 de Agosto de 1925.—Viernes elegante

A las nueve de la noche.—Estreno del episodio 13.º titulado La tumba sagrada y proyección del 12.º continuación de la emocionante serie americana en 15 episodios La lucha contra el destino, interpretada por el aplaudido artista William Duncan.—Estreno de la 3.ª y 4.ª parte y proyección de la 1.ª y 2.ª de la quinta jornada, titulada La flor de la virginidad, desfilando de la monumental película alemana titulada La tumba india, interpretada por la bellísima estrella Mia May.—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

## SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Corset Français.—Se hacen corsets sobre medida. Elegante corte forma imperio. Fabricación para decenas de años. Modas del vientre o diénon, aprobadas por los médicos. Gran surtido en generes de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Estas señas hehe los mismos adelantos de las corsetas de París.—Alfonso XIII, núm. 35. Teléfono 52, Córdoba.

Bodegas Bilbainas.—Vinos finos de Rioja, Sauternes, Rioja Ederra tinto y blanco, Rioja tinto tres años, gran champagne, «Luz», «Vitramarinos». Venta por mayor, Antonio de Pozo, representante depositario. Reloj, 1. Teléfono número 190.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (año 1915); 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan reglamento. Ramirez Arellano, 7, Córdoba.

Se compran sacos usados, pago a buen precio. Porras 2, principal.

Accidentes.—Asegura a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Bonrota y Barbero, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito).—Córdoba.

Almoneda.—Se hace de estrado de rejilla, cama de matrimonio en madera, mesa de comedor, dosel con un Santo Cristo de talla, cuadro con imágenes, loza, copas, vasos y otros objetos de cristal, mesa de estudio, esteras y otros efectos.—Ribera, 27.—De nueve a once y de cinco a siete.

Idiomas.—Academia Cívico-Militar.—Profesorado competente.—Matrícula de nueve a doce y de cinco a siete.—Plaza de Santa Catalina, número 7.—Informes referentes a carreras, programas y todas clases de consultas sobre enseñanza, se despachan por correo gratuitamente. Corresponsal en el Director de la Academia Cívico-Militar. Plaza de Santa Catalina, número 7.

Se vende un arco antiguo tallado; para verla Córdoba, 46, de dos en adelante.

Correo-Academia Cívico Militar.—Matrícula de nueve a doce y de cinco a siete. Internado. Plaza de Santa Catalina, número 7. Informes referentes a carreras, programas y todas clases de consultas sobre enseñanza, se despachan por correo y gratuitamente.—Corresponsal en el Director de la Academia Cívico Militar. Plaza de Santa Catalina, número 7.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de una amueblada casa con todo clase de comodidades y magníficas vistas en Cerro Muriano, calle Cánovas, número 30. Razon Plaza de Don Gome, 2, en Córdoba. No se admiten enseres.

Se arrienda para vivienda e industrial casa número 15 en la calle Librería. Para informes, Sastretría Guzmán.

Solares.—Se venden por metros cuadrados a plazos y al contado, en el Hiterio de San Agustín, número 6. Para tratar con su dueño, en el mismo.

Se vende un dormitorio completo de madera estilo inglés. Calle Alcántara, 19. Horas para verlo de ocho de la mañana a una de la tarde.

Telegrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso próxima convocatoria; internado; pidan reglamentos. Ramirez de Atellano, 7, Córdoba.

Almoneda.—Se hace de infinidad de enseres y muebles de todas clases en la calle Don Rodrigo, número 98.

Se vende un coche o chasis marca «Durocop», de siete asientos, todo montado en bolita, a toda prueba, de 18-24 H. P.—Aleman. Informar Francisco Jiménez, calle Cervantes, número 9.—Luzca.

Se necesita oficial para hacer medias. Razon Pátero 5, San Francisco, Medina Azahara, número 5.

Se vende una máquina de escribir «Remington» en la casa número 5 calle Horno de la Trinidad, de once a dos.

Se venden puertas, maderas, divanes y otros muebles usados. Para tratar de cinco a siete de la tarde, calle Torrijos 6.

Amo de casa, 20 años; leche de dos meses. Adesea colocación. Razon Profesora en Partos doña Juana Peláez, Armas, 17, 2.º

Se vende un transformador eléctrico de alta tensión de 10 kilovatios y 2.000/115 voltios y 50 period